

Martes 11 de Marzo del 2008

Última modificación 11.03.2008

El Financiero Fuertes retrocesos en Wall Street por miedo a recesión Leticia Hernández Morón El pesimismo respecto a la economía estadounidense y la expectativa de un recorte en las tasas de interés antes de la próxima reunión de la Reserva Federal, el 18 de marzo, mantuvieron bajo presión al dólar frente a monedas fuertes. Además, dispararon los precios del petróleo a cerca de 108 dólares por barril y causaron fuertes retrocesos en Wall Street, que arrastraron a otras bolsas del mundo. Imparables, los precios del petróleo Eduardo Jardón Los precios del petróleo siguieron batiendo récord por la expectativa de que el dólar continuará debilitándose, ante el descenso en las tasas de interés en Estados Unidos. En Nueva York, el crudo West Texas cerró en 107.9 dólares por barril, 2.75 dólares por arriba de su rango anterior. Los mercados y las recesiones económicas Claudio Núñez / NSC Asesores

Martes, 11 de marzo de 2008 Desde principios del año, los mercados se han convencido de que la economía estadounidense ya está en recesión, la cual se dudaba durante casi todo el segundo semestre de 2007. Debido a este reconocimiento, las bolsas han tenido uno de los peores inicios de su historia, perdiendo el índice Dow Jones más de 10 por ciento en tan sólo dos meses. Ahora la pregunta es qué tan profunda y larga puede ser esta recesión; en general, los analistas de los principales grupos financieros del mundo piensan que habrá uno o máximo dos trimestres de crecimiento negativo, pero casi todos aseguran que ya es muy difícil evitar la recesión. Fuerte competencia mundial por la inversión extranjera Ivette Saldaña La disputa por atraer capitales aumenta cada vez más tanto entre los países en desarrollo como entre los desarrollados, siendo China, la India, Rusia y Brasil los competidores más fuertes para México. Según el Índice de Confianza sobre la Inversión Extranjera Directa 2007, de la firma de consultoría AT Kearney, nuestro país está en el lugar 19 de la lista de atractivos para invertir. En declive, la industria textil; baja su producción Isabel Becerril / Eduardo Ortega La industria textil se encuentra en momentos críticos, porque no sólo ha perdido su liderazgo en el mercado estadounidense, sino que conforme transcurre el tiempo, sus ventas a ese país van cada vez más en declive. Además existe el riesgo de que otras naciones desplacen al producto mexicano del mercado del vecino del norte, advirtió David García Cosío, presidente de la Cámara Nacional de la Industria Textil (Canaintex). Enfrentan las principales economías riesgo de hiperinflación por elevados petroprecios Elvia Gutiérrez En general los commodities están resintiendo un incremento en su cotización que acelera la inflación en EU y China. La economía mundial está en el umbral de la hiperinflación, debido a los niveles históricos que están alcanzando los precios del petróleo y, en general, la mayoría de los commodities en los mercados internacionales. La cotización al cierre de la jornada de ayer fue nuevamente histórica, pues el West Texas Intermediate (WTI) llegó a 107.97 dólares por barril. Tercera caída consecutiva en bolsas de México y Nueva York Felipe Sánchez Los mercados accionarios de México y Estados Unidos no pudieron aislarse de un entorno complicado y carente de incentivos, ante la percepción de que la economía ya se encuentra en una fase recesiva, aunada a los persistentes problemas de las entidades financieras. Además, ante la debilidad del dólar, los precios de los energéticos se fueron de nuevo a máximos históricos, lo que ejerció presión sobre los precios e incrementó el riesgo de una recesión con inflación: la temida estanflación. En esta ocasión, la Bolsa Mexicana de Valores terminó con un retroceso de 1.42 por ciento, a 28 mil 207.29 puntos. El volumen negociado fue de 294.1 millones de acciones y 19 mil 538 operaciones. Entraron a remate 73 emisoras, de las cuales 14 subieron, 54 perdieron y cinco no cambiaron. El Reforma Retrocede crudo de nivel máximo Londres, Inglaterra (11 marzo 2008).- El petróleo retrocedía desde niveles récord cercanos a los 110 dólares el barril el martes, debido a que el dólar avanzaba luego de que la Reserva Federal de Estados Unidos anunció medidas junto con otros bancos centrales para inyectar liquidez a los mercados financieros. El crudo estadounidense para entrega en abril perdía 1.13 dólares, a 106.75 dólares el barril tras haber alcanzado un máximo de 109.72 dólares el barril por quinta jornada consecutiva. Aumenta déficit comercial de EU Washington DC, Estados Unidos (11 marzo 2008).- El déficit comercial de Estados Unidos se amplió menos de lo esperado en enero, ya que una fuerte demanda impulsó las exportaciones a niveles récord, mientras que los altos precios del petróleo llevaron las importaciones a máximos históricos, dijo este martes el Gobierno. El déficit comercial de enero se amplió ligeramente a 58 mil 200 millones de dólares desde la cifra revisada a la baja de un déficit de 57 mil 900 millones de dólares en diciembre, dijo el Departamento de Comercio. Alcanzan reservas internacionales récord Ciudad de México (11 marzo 2008).- Las reservas internacionales de México subieron a un récord de 82 mil 690 millones de dólares al 7 de marzo, desde los 81 mil 392 millones de dólares de la semana previa, dijo el martes el banco central. Las reservas internacionales han tocado varios máximos históricos, en parte por los ingresos derivados de los altos precios del petróleo. México es uno de los 10 principales productores y exportadores de crudo del mundo. Abre BMV al alza por anuncio de Fed Ciudad de México (11 marzo 2008).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) abre con ganancias a la par que la mayoría de las plazas bursátiles después de que la Reserva Federal anunció nuevas medidas para incrementar la liquidez en los mercados de crédito. El anuncio de la Fed daba un impulso a las bolsas de Europa, Estados Unidos y México. El Índice de Precios y Cotizaciones (IPyC) se ubica en niveles de 28 mil 817.03 unidades, un repunte de 2.16 por ciento, es decir 608.75 unidades. Supera crudo los dls. 109 en NY Londres, Inglaterra (11 de marzo de 2008).- El petróleo marcó este martes un récord por quinta jornada consecutiva, apuntalado por la debilidad del dólar y las compras de fondos que han estado buscando en la energía y las materias primas una cobertura contra la inflación. El crudo estadounidense para entrega en abril subía 1.37 dólares, para ubicarse 109.27 dólares el barril, tras haber alcanzado un máximo histórico de 109.72 dólares. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/63163.html> Fortalecerán el sector textil Manuel Lombera Martínez y Ramiro Alonso Ante una eventual eliminación de cuotas compensatorias contra China, el gobierno federal cuenta con un fondo para fortalecer la cadena productiva del sector textil, afirmó el presidente Felipe Calderón. Durante la 71 asamblea de la Cámara Nacional de la Industria Textil (Canaintex), Calderón corroboró que existen condiciones en favor de un acuerdo con China para proteger sectores sensibles a la eliminación de cuotas antidumping, que compensan el nivel de precios al que se ofrecen las mercancías chinas en nuestro país. “Tenemos perspectivas muy positivas para formalizar un acuerdo que alargaría la eliminación de las cuotas compensatorias”, afirmó Calderón.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/63164.html> CIDE y SE presentan ‘Atlas de Ciudades Competitivas’ Las debilidades del sistema institucional en México y estructuras de gobierno obsoletas dificultan que las grandes ciudades del país alcancen niveles altamente competitivos, consideró el director general del CIDE, Enrique Cabrero. En conferencia de prensa, se refirió así al Atlas de Ciudades Competitivas, según el cual de 60 ciudades evaluadas, sólo 15 tienen niveles elevados; “las debilidades del diseño institucional están evidentes”, aseveró.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/63156.html> Baja productividad, desventaja del país José Manuel Arteaga La reducida tasa de crecimiento de la productividad y el bajo nivel de capital humano se constituyen en factores que provocan un bajo crecimiento de México en comparación con China y sus competidores, aseguró el Banco de México (Banxico). “La tasa de crecimiento de la productividad mexicana tiende a ser inferior a la que registran sus principales competidores”, expone el documento Determinantes de la ventaja comparativa y del desempeño de las exportaciones manufactureras mexicanas en el periodo 1996- 2005. China reportó tasas de crecimiento superiores a 11%; Indonesia casi alcanza tasas de 10%; Hong Kong, 8%; Corea supera 7% y México tiene tasas de 3%.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/63162.html> En 14 años el agro no se preparó ante TLC Manuel Lombera Martínez Los sectores agrícolas perjudicados por el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) padecen de no haber realizado cambios para incrementar su productividad durante los 14 años de vigencia del acuerdo comercial, señaló Jack Sweney, ex vicepresidente de la Cámara de Comercio Americana en México (Amcham). A partir de este año se eliminaron los cupos para importar maíz amarillo de Estados Unidos, con lo que el grano puede entrar a nuestro país sin arancel de acuerdo con la demanda. El Economista <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-03-11-57801AL> recibe menos remesas por caída en México Washington.- El flujo de remesas hacia América Latina y el Caribe creció un siete por ciento en 2007, la primera vez desde 2000 en la que el incremento es inferior al 10 por ciento debido a la caída en los envíos hacia México y Brasil. Esa es la principal conclusión del informe anual de remesas presentado hoy por el Banco Interamericano de Desarrollo (BID). El estudio muestra que los emigrantes de América Latina y el Caribe que viven en el extranjero enviaron a sus países 66.500 millones de dólares. “Todavía es un montón de dinero”, dijo en rueda de prensa Donald Terry, gerente del Fondo Multilateral de Inversiones (FOMIN), que hace parte del BID. <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-03-11-57786BMV> avanza 2.95% MÉXICO. La bolsa mexicana trepaba el martes 2.95%, en línea con las plazas mundiales, impulsada por el anuncio de inyección de millonarios fondos a los deteriorados mercados crediticios por parte de la Reserva Federal (Fed) de Estados Unidos y otros bancos centrales. El índice líder de la bolsa, el IPC, subía 833.50 puntos a 29,044.22 unidades. “La medida de la Fed sale en un buen momento, pues ya los mercados, también a nivel mundial, habían presentado fuertes descensos”, dijo un operador. La bolsa mexicana cerró el lunes con una caída de 1.42% y sumó tres sesiones consecutivas de bajas, en las que acumuló una pérdida de 3.65 por ciento. <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-03-11-57764Se> vende dólar libre en \$10.95; euro en \$16.95 Las instituciones bancarias capitalinas ubican el dólar libre a la venta hasta en \$10.95, tres centavos menos respecto al cierre de ayer, y un precio mínimo a la compra de 10.52 pesos. Al inicio de la actividad cambiaria de este martes, el euro se oferta hasta en \$16.95 y el yen de 0.108 pesos. El Banco de México fijó en \$10.8478 el tipo de cambio para solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas en el país. <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-03-11-57763Sube> TIIE a 28 días; se coloca en 7.9350% El Banco de México dio a conocer en el Diario Oficial de la Federación que la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio a 28 días se ubica en 7.9350%, 0.0075 puntos porcentuales más respecto la víspera. Dichas tasas, explica, fueron calculadas conforme a las cotizaciones de los bancos BBVA- Bancomer, HSBC, Banco Nacional de México, IXE, J.P. Morgan, ING y Scotiabank Inverlat. La Jornada

<http://www.jornada.unam.mx/2008/03/11/index.php?section=economia&article=023n1eco> El precio del petróleo mexicano rebasó ayer 90 dólares por barril El precio del petróleo mexicano de exportación rebasó ayer por primera vez en su historia la frontera de 90 dólares por barril, y se colocó 84 por ciento arriba de la cotización con las que fueron aprobadas las políticas de ingresos y gastos del sector público para 2008. También proyectó el ingreso de divisas por exportación de crudo a niveles por lo menos de 42 mil millones de dólares durante este año, en el contexto de una rentabilidad ascendente de Petróleos Mexicanos (Pemex).

<http://www.jornada.unam.mx/2008/03/11/index.php?section=economia&article=024n1eco> Difícil que el BdeM baje tasas de interés Antonio Castellanos Enrique Castillo, presidente de la Asociación Mexicana de Bancos (ABM), afirmó que el Banco de México tiene poco margen para reducir las tasas de interés, como resultado del incremento en los precios de las materias primas, particularmente el petróleo. Señaló que el banco central busca mejorar la política monetaria para mantener la inflación hacia la meta que se fijó para el cierre de año. Indicó que esta política del banco es correcta, sobre todo para estimular la inversión privada, y con ello el avance de la economía que, según proyecciones, este año será de 2.8 por ciento. Las demandas de algunos sectores para bajar las tasas de interés son correctas, pero hay que tomar en cuenta que el Banco de México no tiene posibilidades de adoptar una decisión en tal sentido, sobre todo por lo que ocurre en el entorno internacional.

<http://www.jornada.unam.mx/2008/03/11/index.php?section=economia&article=025n1eco> Se compromete Calderón a defender la industria textil ante productos de Asia Víctor Cardoso y Claudia Herrera El presidente Felipe Calderón se comprometió a defender la industria textil nacional frente a los embates de los productores asiáticos y en particular los de China, país con el que calculó que pronto se formalizará un acuerdo satisfactorio para posponer las cuotas compensatorias que México aplica en telas e hilados, así como a canalizar recursos presupuestales para fortalecer la cadena productiva nacional ante una eventual apertura del mercado nacional. Así respondió el mandatario a los reclamos de textileros que en la 71 Asamblea de la Cámara Nacional de la Industria Textil (Canaintex) cuestionaron la falta de firmeza de las autoridades federales en el combate al contrabando y la piratería.